

ENFOQUE DE DERECHOS HUMANOS DE LAS NIÑAS Y LOS NIÑOS EN LA CRIANZA

Necesitamos del esfuerzo conjunto del Estado, las familiaS, las redes de apoyo y otras personas con roles de cuidado para garantizar que todas las niñas y los niños disfruten de todos sus derechos en cada uno de los espacios en los que se desenvuelven. A continuación se mencionan algunas de las formas en las que, desde diferentes frentes, podemos abocarnos a esta tarea.

Estado	FamiliaS	Redes de apoyo <i>(incluyendo comunidades educativas)</i>
<ul style="list-style-type: none"> • Reconocer a las niñas y los niños en su individualidad como personas y respetarles en todos los momentos de su desarrollo • Garantizar que todas las niñas y los niños tengan sustento y sean orientados en su desarrollo óptimo como ciudadanas y ciudadanos. • Promover en las instituciones roles de guarda, crianza o tutela -sobre todo en la familia y el Estado- para el debido cumplimiento de su función de garantes de estos derechos. 	<ul style="list-style-type: none"> • Comprender la particularidad de los derechos de las niñas y los niños. • Ser conscientes de las características de desarrollo de las niñas y los niños. • Reconocer su función como garantes de los derechos de las niñas y los niños. • Proteger y fortalecer a las niñas y los niños contra toda forma de violencia. • Postergar sus necesidades, para responder a las necesidades de las niñas y los niños. 	<ul style="list-style-type: none"> • Respetar a las familiaS como primer espacio de construcción de la ciudadanía. • Priorizar el acompañamiento a las familias en su agenda política e institucional. • Promover las competencias parentales coherentes con el Paradigma de la Nueva Niñez. • Visualizar a las niñas y los niños como sujetos agentes de su propio desarrollo. • Darles oportunidades para expresarse, y construirse como sujetos sociales, a la vez que impulsen al resto de la sociedad a dirigirse hacia ellas y ellos.



Cuando estas condiciones se juntan, las niñas y los niños aprenden a respetarse y respetar a los seres con los que se relacionan, se reconocen a sí mismas/os como personas valiosas e importantes y desarrollan seguridad al mismo tiempo que buscan fortalecer sus capacidades.